

Deutscher Seeschiffahrtstag 2013

Arbeitskreis 3: „Die Deutsche Marine – Ausbildung und Qualifizierungsmöglichkeiten“

Moderator: Kapitän zur See, Diplom-Pädagoge Lennart STEEN, Marinekommando, Abteilung Personal/Ausbildung/Organisation

Thema des Impulsvortrages: „Evaluation der Ausbildung in der Marine“

Vortragender: Herr Diplom-Pädagoge Michael NEUBERT, Marinekommando, Abteilung Personal/Ausbildung/Organisation

Kurzreferat:

Das Ausbildungssystem der Marine unterliegt einem kontinuierlichen Anpassungs- u. Veränderungsprozess. Ursächlich dafür ist der Zulauf neuer Schiffe und Waffensysteme, die Einführung neuer Besatzungsmodelle, eine zunehmende Komplexität der Aufgaben, die Einführung Moderner Ausbildungstechnologie und soziale Aspekte wie die Vereinbarkeit von Familie und Dienst.

Trotz dieser Einflussfaktoren muss das Ausbildungsziel - Einzelne und das Team zur erfolgreichen Auftragserfüllung und Wahrnehmung zugewiesener Aufgaben zu befähigen - auch zukünftig uneingeschränkt erreicht werden.

Mittels Evaluation auf unterschiedlichen Ebenen und zu verschiedenen Zeiten sollen Qualität und Nachhaltigkeit der Ausbildung überprüft und Nachbesserungsbedarf identifiziert werden.

Vorgelegt werden Methoden, Mittel und Stand der Umsetzung von Evaluation in der Ausbildung der Deutschen Marine. Es sollen Herausforderungen und Grenzen sowie erste Erfahrungen aufgezeigt werden. Als zentrale Frage sollen in der anschließenden Diskussion die Erfahrungen ziviler und militärischer Ausbildungseinrichtungen erörtert und Möglichkeiten der Übertragung auf andere Ausbildungsträger beleuchtet werden.